

L'INNOVATION FUND MONTE À 20 M€

L'Innovation Fund, un fonds soutenu par essenscia pour financer l'innovation des start-up et des PME actives dans la chimie et les sciences de la vie, a annoncé le 4 février l'augmentation de ses capacités à 19,4 M€. Ce montant va permettre de soutenir entre 10 et 20 entreprises du secteur en 6 ans, selon le président du fonds François Cornélis, qui annonce déjà l'arrivée très probable d'un million supplémentaire d'ici avril.

BF : Quelles sont les spécificités de l'Innovation Fund ?

François Cornélis : Permettez-moi de revenir à la genèse du fonds. Il y a 3 ans, suite au succès de la remise des prix de l'Innovation Award d'essenscia et au vu du nombre de projets présentés, j'ai décidé de créer un cercle, l'Innovation Circle, composé de 13 ex-CEO et représentants académiques du secteur chimique et des sciences de la vie. À raison d'une réunion par mois, nous étudions bénévolement des projets neufs dans ces secteurs et nous offrons aux start-up et PME qui les portent suivi et accompagnement. Il s'agit donc d'une aide purement intellectuelle. Nous avons reçu le soutien actif d'essenscia, de la KU Leuven et de la société de consultance Deloitte, qui nous offre 50 jours de consultance gratuits par an pour aider à la préparation des business plans. Ensuite, il y a tout juste un an, pour faire face aux besoins en financement, j'ai créé un fonds, l'Innovation Fund, en levant près d'une vingtaine de millions d'euros pour 60 % auprès d'industries chimiques et des sciences de la vie et, pour le reste, auprès d'institutions publiques.

BF : Comment sélectionnez-vous les projets que vous allez soutenir et sur la base de quels critères ?

F. C. : Très concrètement, nous voyons au sein du Cercle si l'un de nous est prêt à prendre la responsabilité de parrainer le projet et d'accompagner les entrepreneurs dans leur développement. Au niveau du fonds, nous avons désigné l'EEBIC (Centre d'Entreprises et d'Innovation de la Région de Bruxelles-Capitale) comme gestionnaire.

Il sélectionne les dossiers en fonction de leur originalité, mais aussi sur base de leur potentiel et de leur rentabilité future. La vocation du fonds n'est pas de faire du mécénat mais d'obtenir de la rentabilité. Les projets visés sont issus des universités et des incubateurs qui en sont proches. Leur développement doit se situer en aval du proof of concept et en amont de la grande industrialisation.

BF : Vous venez d'annoncer l'arrivée de nouveaux capitaux au sein du fonds...

F. C. : Pour le premier anniversaire du fonds, nous annonçons une augmentation de capital qui nous mène de 17,3 à 19,4 M€⁽¹⁾. Nous savons également que deux entreprises devraient nous rejoindre en avril et porteraient le total à 20,5 M€.

BF : Quel est le



François Cornélis

« Deux entreprises devraient nous rejoindre en avril et porteront le total du fonds à 20,5 M€. »

ticket moyen par projet ?

F. C. : C'est un fonds fermé, qui a une durée de vie de 12 ans, prolongeable de 2 ans au besoin. Les 6 premières années sont dédiées à l'investissement, les 6 suivantes au désinvestissement et au remboursement des actionnaires. À l'heure actuelle, il nous reste donc 5 ans pour investir une vingtaine de millions. Nous comptons financer au total 10 à 20 entreprises en 6 ans à hauteur de 1 à 1,5 M€, peut-être 2 M€, par projet. Deux investissements ont déjà été réalisés, pas encore dans les sciences de la vie mais cela ne saurait tarder. ●

Viviane de Laveleye

(1) - Investisseurs : Total, BASF, Solvay, Recticel, Sioen, Carmeuse, Domo, Ravago, Soudal, la famille Solvay, la LRD (KU Leuven Research and Development), ING, la SFPI, la SRIW, Meusinvest, Sambrinvest, Invest Borinage-Centre. À ceux-là s'ajoutent les nouveaux investisseurs : Officium, Arkema France, Nomainvest, Monticello, Batiline et un Feeder Fund.



BIOVISION 2016 - Lyon, France 13 & 14 avril accueillera la 4^e édition de Catalyzer et Investor Conference.

"The place to be" pour les **projets** et **startups** les plus innovantes en biotech, medtech, environnement-santé et e-santé qui veulent s'illustrer devant des investisseurs et de potentiels partenaires.

Inscrivez-vous avant le 29 février!

www.biovision.org

INVESTOR
CONFERENCE

CATALYZER